

**BUREAUX**  
 ROUBAIX - 69-71, Grande-Rue. Tél. 337.32.  
 TOURCOING - 23, rue Carnot. Tél. 451.  
 LILLES - 11, rue Pasteur. Tél. 333.1.  
 PARIS - 23, boulevard Pasteur. Tél. 77.54.  
 MOUScron - 108, rue de la Station. Tél. 3.44.  
**ANCIENS DIRECTEURS :**  
 Jean Roboux  
 Alfred Roboux  
 Madame Alfred Roboux

# Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

**ABONNEMENTS**

Nord et départements limitrophes	1 an	120 fr.
3 mois	35 fr.	
6 mois	65 fr.	
1 an	120 fr.	
Autres départements et colonies :		
3 mois	45 fr.	
6 mois	85 fr.	
1 an	160 fr.	
Compte chèques postaux : Lille 67		

## LES TROUPES ALLEMANDES ET HONGROISES atteignent les fleuves du Dniester et du Dnieper éléments du système de défense de l'U.R.S.S. que constitue la "Ligne Staline"



Une vue de Mohilev, sur le Dnieper. (Ph. Sipo).

Berlin, 5 juillet. — Au cours de direction du Dnieper supérieur, les troupes allemandes ont atteint les localités de Stanislaw l'Union des Soviets se trouvent être et de Kolomen, dans les Carpates, sur le champ de bataille. Tandis que le cours inférieur du Dnieper, le long de l'ancienne frontière roumano-soviétique, continue à être occupée par les troupes allemandes, la ligne direction du sud-est. Et comme sur Staline dont il a déjà été question toute la longueur du front du Dnieper, les troupes allemandes avancent en direction du sud-est.

par endroits, là où les commissaires politiques chassent littéralement les soldats vers la bataille, que les Soviétiques se décident à des attaques désespérées. Le 3 juillet, des forces rouges encerclées en Galicie, appuyées par des unités blindées, ont entrepris des tentatives de sortie. Elles ont toutes échoué sous le feu allemand. Ce jour-là, dans un seul secteur, cent chars blindés soviétiques ont été détruits, parmi lesquels des unités du modèle le plus puissant. Une seule division allemande a capturé 7.500 prisonniers. Sur le front nord, après une lutte opiniâtre, des unités allemandes se sont emparées d'un train chargé de nombreux chars blindés. Malgré les grosses difficultés du terrain et le mauvais temps, des unités de l'armée finlandaise et allemande progressent le long de la côte de Mourmanak, sur l'océan glacial Arctique. Après que l'opiniâtre résistance des troupes soviétiques eut été brisée, la région de Liza a été atteinte. Par une information spéciale on a appris que des rangs des parties de l'armée soviétique encerclées près de Minsk, 20.000 hommes étaient passés dans les lignes allemandes après avoir fusillé leurs commissaires politiques. C'est là un premier indice d'indiscipline dans l'armée soviétique, de même qu'une manifestation de la véritable volonté du peuple de mettre fin à la tyrannie bolchevique.

## PLUSIEURS MILLIERS de soldats soviétiques sont capturés au sud des marais du Pripet

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 5 JUILLET. — Le haut commandement des forces armées communique : Dans l'Est, nos opérations se déroulent méthodiquement. Au sud des marais du Pripet, en plusieurs endroits, des contingents de l'ennemi dispersés derrière notre front ont été atteints et anéantis par nos réserves. Plusieurs milliers de prisonniers ont été capturés. Nos alliés hongrois ont pris vendredi Kolomen et Stanislaw. Des contingents soviétiques encerclés près de Minsk, le 4 juillet, ainsi qu'il a été annoncé par un communiqué spécial, 20.000 hommes sont passés dans nos lignes après avoir fusillé leurs commissaires politiques.

fait aussi partie du système fluvial de défense. Mais comme les troupes allemandes, au cours de la campagne dans l'Ouest, ont prouvé qu'elles ne se laissent pas arrêter par les cours d'eau dans leur marche victorieuse, on estime à Berlin qu'elles auront vaincre ces difficultés naturelles. Une armée soviétique vient d'être complètement anéantie dans l'espace balte. Plusieurs divisions mixtes des brigades d'infanterie et blindées ont été décimées. D'autres divisions ont été atteintes dans leurs forces essentielles. Le butin en armes et en équipements recouvre plusieurs kilomètres carrés. Provisoirement, il est impossible de se rendre compte du nombre des chars blindés, batteries d'artillerie, canons de D. C. A., avions et trains blindés tombés aux mains des Allemands.

Failli les troupes soviétiques encerclées dans la région de Minsk, les signes de dissolution se manifestent toujours davantage. Aux dires de prisonniers, ce n'est que



Une escadrille allemande survole l'immense plaine russe. (Ph. Weibild)

## L'aviation allemande bombarde l'île de Chypre

Berlin, 5 juillet. — Des avions de combat allemands ont attaqué le 4 juillet le port de Famagouste (île de Chypre). Les installations maritimes ont été gravement endommagées. Deux cargos qui étaient ancrés dans le port ont été avariés. L'un des navires, qui jaugeait de 2 à 3.000 tonnes, a été touché à la poupe; l'autre, dont le tonnage n'a pu être déterminé, a encaissé en plein pont une bombe du plus gros calibre.

**"Je tiens à dire que les troupes françaises de Syrie se battent avec une remarquable bravoure"**  
**Général WAVELL**

L'ancien commandant en chef des forces britanniques dans le Moyen-Orient reconnaît, dans une interview, qu'il n'y a pas de forces allemandes dans nos territoires sous mandat

Stockholm, 5 juillet. — Le général Wavell, qui vient d'être envoyé aux Indes, en qualité de commandant en chef des forces anglaises, a fait des déclarations sur la situation dans le Moyen-Orient et sur la guerre en général. Après avoir parlé de la campagne d'Abyssinie, il a souligné que les opérations en Syrie « traînaient un peu en longueur » et que l'on ne progressait que « très lentement ». Il a poursuivi : (Lire la suite page 2.)



Les joies et les petits ennuis du cyclisme... (Ph. Belgapress)

## Conseil des ministres à Vichy UN EXPOSÉ de M. Benoist-Méchin sur son voyage à Ankara

Les menées communistes dans les administrations publiques seront réprimées

Vichy, 5 juillet. — Le Conseil des ministres s'est réuni samedi après-midi au pavillon Sévigné, sous la présidence du maréchal Pétain, chef de l'Etat. M. Benoist-Méchin, secrétaire d'Etat, a fait au Conseil un exposé de sa mission à Ankara. Le vice-président du Conseil, ministre de l'Intérieur, a fait connaître les mesures prévues pour la répression des menées communistes dans les administrations publiques. Il a fait connaître aussi les mesures prévues pour la journée du 14 juillet.

## DANS UN DISCOURS A L'ASSEMBLÉE D'ANKARA Le président du Conseil de Turquie affirme la volonté de son pays de maintenir la neutralité Il insiste sur l'importance du pacte d'amitié conclu avec l'Allemagne

Ankara, 5 juillet. — Devant la grande assemblée nationale turque, M. Régis Saydam, président du Conseil des ministres, a fait, vendredi, une déclaration sur la politique intérieure et extérieure de la Turquie. En guise d'introduction M. Saydam a constaté que l'armée turque était prête à défendre les intérêts de la patrie. La défense intérieure du pays est organisée et donne toute satisfaction. Le gouvernement a tout fait pour assurer l'intégrité du pays et le peuple turc a accueilli avec enthousiasme toutes les décisions de ses dirigeants. M. Saydam a déclaré que le résultat le plus important auquel était arrivée la politique étrangère turque consistait dans l'amélioration des relations entre l'Allemagne et la Turquie. Le pacte qui a été signé n'est pas un travail superficiel. Il est, au contraire, un document de haute importance qui détermine l'orientation de la politique étrangère de la Turquie. Le pacte avec l'Allemagne n'est dirigé contre aucun autre pays. Pour ce qui est du conflit anglo-irakien, le président du Conseil a exprimé ses regrets du fait que toutes les intercessions en vue d'un règlement amical du conflit n'aient eu aucun résultat. Il a ensuite rendu hommage au peuple irakien pour l'attitude qu'il a conservée pendant la durée des hostilités. M. Saydam a déclaré, entre autres, que du point de vue de la sécurité de la Turquie, il devait déclarer que les relations entretenues avec les deux Etats belligérants étaient toujours bonnes. Quel que soit le résultat de la lutte en Syrie la Turquie ne changera pas sa politique envers ce pays. Les sympathies qu'elle nourrit pour le peuple syrien n'en seront pas affectées. Pour ce qui est de la guerre germano-soviétique, M. Saydam a déclaré, entre autres, que la Turquie n'avait pas hésité, dès le début à faire connaître le point de vue qu'elle adoptait dans ce conflit. Le gouvernement a notifié aux

bellicérants que la Turquie garderait une stricte neutralité. Dans la suite de son discours, le président du Conseil a de nouveau fait allusion au pacte d'amitié germano-turc. « Dans son discours du 4 mai, a-t-il déclaré, M. Hitler a souligné l'importance de ce pacte d'amitié. Ses paroles ont trouvé l'accueil le plus chaleureux dans le cœur de tous les Turcs. Je saisis l'occasion qui m'est offerte pour remercier le chancelier pour les sentiments amicaux qu'il a exprimés et je tiens à déclarer que le peuple turc est imbu de mêmes sentiments amicaux à l'égard de l'Allemagne. »

Four-terminer, le président du Conseil a déclaré que le gouvernement turc s'efforcera encore, à l'avenir, de maintenir sa neutralité et de conserver les bonnes relations qu'il entretient avec ses voisins et amis. (Lire la suite page 2.)



Deux chapeaux vus aux courses

## Grave défaite de l'aviation britannique dans ses tentatives contre les côtes de la Manche Trente-quatre appareils abattus

Berlin, 5 juillet. — Des tentatives d'attaques faites vendredi par des avions anglais contre les côtes de la Manche, se sont, de nouveau, terminées par une grave défaite pour l'ennemi. Au cours de combats aériens, huit chasseurs du type « Spitfire » ont été abattus. La D.C.A. a descendu trois bombardiers du type « Bristol-Blenheim » ainsi qu'un autre du type « Spitfire ». Les pertes allemandes sont de deux appareils. Y compris les pertes de la nuit de jeudi à vendredi, qui se sont chiffrées à douze appareils, l'aviation anglaise a donc perdu au total vingt-quatre avions au cours de ces dernières vingt-quatre heures, dans ses incursions au-dessus du territoire du Reich et de la côte de la Manche. En outre, dans la nuit du 4 au 5 juillet, les forces aériennes britanniques ont perdu six avions, dont d'après les constatations faites jusqu'à présent, trois avions de combat au cours du survol du Reich et des territoires occupés. Enfin, lors d'un essai d'incursion samedi vers midi, quatre chasseurs « Spitfire » ont été abattus sans que l'aviation allemande ait subi aucune perte.

## Activité intense de l'artillerie contre la forteresse de Tobrouk

Berlin, 5 juillet. — Malgré de violentes tempêtes de sable, l'activité de l'artillerie du corps allemand en Afrique contre la forteresse de Tobrouk, ainsi que dans la région de Sollum, est devenue plus intense au cours de ces deux dernières journées. Le 1<sup>er</sup> juillet, un navire de ravitaillement anglais, qui voulait entrer dans le port de Tobrouk, a été coulé par le feu de l'artillerie.



En embuscade. (Ph. Weibild)



Chez les légionnaires du Maroc

Chez les légionnaires du Maroc

Devant le monument aux morts de Casablanca, le général Weygand délégué général du gouvernement français en Afrique du Nord, a reçu le serment des légionnaires du Maroc. (Ph. Sipo)